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令和 4年度 庄内南部定住自立圏共生ビジョン懇談会（会議概要） 

 

○ 日  時  令和 4年 11月 21日  午後 2時から午後 3時 35分まで 

○ 会  場  鶴岡市役所 別棟 2号館 21・22・23会議室 

○ 次  第  (1) 庄内南部定住自立圏共生ビジョン（第 2次）の取組状況及び時点修 

正について  

 (2) 庄内南部定住自立圏共生ビジョン（第 3次）の策定について 

１．開会       ：進行 企画部政策企画課長 

２．あいさつ     ：会長 

委員紹介 

３．協議       ：座長：会長、 資料説明：政策企画課 

４．閉会      ：進行 企画部政策企画課長 

 

 
 

意見等 

■医療分野 

○委員 

 医師会運営の鶴岡准看護学院が令和６年３月末で閉院する。荘内看護専門学校が令和 

７年に移設開設予定とのことであるので、是非、南庄内地域へ多くの看護師を輩出して 

いただき、その定着に取り組んでほしい。 

 

○委員 

  休日歯科診療所について、医師が高齢化や体調を崩されているなどで、休日診療を遠 

慮したいと申し出ているのが現状である。なおかつ、休日歯科診療所には歯科衛生士 

や医師の介助者がいないので、医師が職員の中から介助者を連れてこなければならな 

い状況である。GWや年末年始の期間だけでも支援策を検討してほしい。 

 

■産業振興分野 

○委員 

  出羽庄内森林組合の組合員の住んでいる市町で行政からの支援の仕方が違うので、森 

林環境譲与税を有効に使い、同じような支援の仕方を検討してほしい。 

→事務局 

庄内総合支庁の林務担当を中心に使い方などの情報共有をしているので、その中でお 

互いの使い道について検討していければと思う。 

 

■地域公共交通分野 

○委員 

公共交通網については、車に乗れない高齢者などにとっては、医療関係や買物などの 

不便さが町にはあると思う。例えば、鶴岡市の起点まで町で連れて行けば荘内病院ま 
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で行けるとかなどのネットワークを、今後５年、１０年で築ければ良いと思うので、 

検討する余地があればしてほしい。 

 

○委員 

  ある自治体では、公共交通対策として、タクシー事業者へ委託し、電話をかけた人の 

家まで迎えに行くような取組をしている。このような取組みも検討の余地があると思 

う。 

 

■地域内外の住民との交流・移住促進分野 

○委員 

  婚活についてなど、他の地域の方々との交流の場も設けることを考えてみても良いの 

ではないか思う。 

→事務局 

婚活イベントの場合、男性の参加が多く、女性の参加が少ないので、イベントへの参 

加募集については、男性は圏域内の方を募集しているが、女性は圏域内の方であると 

いう要件は付さず募集している状況である。今後もそのような形で進めていきたいと 

思う。 

 

■全般に関すること 

○委員 

  庄内北部定住自立圏でも同じような事業を行っている。もっと広域的に連携できない 

のか。是非そのようなことを検討してほしい。 

 →事務局 

  定住自立圏の中心市の形として、隣接する二つの市を併せて中心市とみなす複眼型中 

心市というものが制度上はある。今後研究していきたいと思う。 

 

○委員 

  コロナの影響以外で進んでいない事業については、今後特に戦略が必要になってくる 

と思う。 

   

○委員 

  この会議も１０年目になり、１０年も経てば時代はかなり変わるが、その中で変わら 

ないものは、医療、福祉、子育てなどであり、今後ますます重要になってくると思う。 


